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Às treze horas e trinta minutos do dia 10 de agosto de 2017, compareceram em
sistema  de  webconferência  disponibilizado  pela  RNP,  conforme  convocação
expedida pelo memorando eletrônico 3/2017,  CSIB/PROEN (11.07),  identificador:
201715932,  protocolo  23348.005084/2017-07,  os  colegas  Cássio  Giabardo  (pelo
Câmpus Araquari),  Diego Monsani  (Sombrio),  Diogo Terra  (Santa  Rosa do Sul),
Eliane Rodrigues Mota Orelo (Ibirama),  Fernanda Borges Vaz Ribeiro (Camboriú)
Karin  Regina  Lisbôa  Chapiewski  (Brusque),  Maria  Nasaré  Moraes  Oliveira  (São
Bento  do  Sul),  Mirela  Patruni  Gauloski  Sens  (Fraiburgo),  Nauria  Ines  Fontana
(Concórdia), Rafael Calixto Aguena (São Francisco do Sul), Rosalvio José Sartortt
(Luzerna) e Shyrlei Benkendorf (Concórdia). Os colegas que não puderam participar
e justificaram suas ausências: Caroline da Rosa Ferreira Becker (Rio do Sul) nesta
data  está  participando  do  VII  Encontro  de  bibliotecários  do  IFBA.  Não
compareceram sem apresentar justificativa: Nelson Magalhães (Câmpus Videira) e
Viviane Matos (Blumenau). O item da pauta foi o compartilhamento das novidades
apresentadas  no Encontro  Nacional  dos Usuários  da Rede Pergamum,  ocorrido
entre 17 e 21 de julho de 2017, em Curitiba/PR, no qual os colegas Nauria Fontana
e  Diego  Monsani  estiveram  presentes  representando  o  IFC.  A  colega  Nauria
Fontana  primeiramente  relatou  pormenores  das  atividades,  em  especial
relacionadas ao orçamento de fornecimento de normas técnicas da ABNT, inclusive
mencionando a possibilidade de acesso a essas normas por meio de aba disponível
no Pergamum - o que, segundo ela, reforçaria ainda mais a intenção do COREB de
preservar  o  referido  software  em  nossa  instituição.  Entre  outras  palestras,  foi
debatido o papel da biblioteca e de seus serviços na formação dos indivíduos (o que
se espera a nível  de comunidade),  por  intermédio de um palestrante português.
Indagou-se sobre  mudanças de postura  e  paradigma desses serviços,  se  estão
sendo bem conduzidas, se a comunidade pode exigir mais dos mesmos. Ao longo
de  vários  encontros,  foi  elaborado  um  documento  condizente  ao  futuro  das
bibliotecas,  dos  profissionais  da  informação.  O  colega  Rosalvio  indagou,  pela
ferramenta de bate-papo, sobre a disponibilidade de recursos financeiros para se
investir na formação do cidadão, tal qual foi debatido no encontro. O colega Diego
Monsani em seguida falou da visão técnica profissional e da questão de parcerias
públicas e privadas. As dificuldades logísticas e financeiras comentadas no evento
foram  mencionadas  pela  colega  Nauria,  mencionando  o  contexto  econômico  e
político  vivido  pelo  país,  que  certamente  afeta  a  presença  em eventos  como o
tratado  nesta  ata.  Apresentou-se  o  conceito  de  book  express,  que  para  alguns
presentes no evento equivale ao sistema de empréstimo entre bibliotecas familiar
aos membros do COREB. Com relação ao que foi tratado a respeito do Pergamum,
o  colega  Diego  em  seguida  mencionou  a  possibilidade  da  instalação  de  um
metabuscador  no  Pergamum,  falando  também  do  sistema  ICAP  (Indexação
Controlada de Artigos de Periódicos), uma espécie de rede de entradas analíticas; o
link do sistema foi  disponibilizado pelo bate-papo aos colegas.  A importância do
metabuscador  na  formação de repositórios,  o  colega Diego argumentou,  torna-o



bastante atrativo.  Demonstrou-se o uso do ICAP e da possibilidade concreta de
incluí-lo  também no  módulo  Relatório  do  Pergamum.  Quanto  à  busca  geral  no
acervo, o colega Diego mencionou a possibilidade de determinação da relevância
das mesmas, melhorando sua interface. Outro item mencionado pela colega Nauria
foi  o de consultoria prestada por bibliotecários em determinadas instituições que
colaboram  com  o  Pergamum,  enfatizando  a  necessidade  de  se  retomar  essa
colaboração com mais intensidade, e da possibilidade de compartilhamento dessas
ações em redes sociais, sobretudo nas mais populares. Com relação ao módulo de
Aquisição, ainda inativo em nossa instituição, foi mencionada a necessidade de se
utilizá-lo junto ao SIGAA; foram apresentadas diversas mudanças em sua operação.
Sobre o módulo de Catalogação, foi explicado o uso da ferramenta de vínculo, que
reúne edições anteriores da mesma obra e acervo na contagem de exemplares -
tema particularmente sensível nos títulos relacionados aos Planos de Ensino. Ainda
neste  módulo,  foram apresentadas  mudanças  na  consulta  de  Autoridades,  com
novos filtros para a pesquisa, consulta e recuperação das mesmas. Modificou-se
ainda  a  implementação  do  módulo  Kardex  no  Catálogo  Nacional  de  Periódicos
(CNP). O catálogo online foi exposto aos colegas, exemplificando-se a consulta a
normas  técnicas  da  ABNT.  Náuria  relatou  que  como  precisamos  renovar  a
assinatura das normas ABNT, ela solicitou um orçamento para assinatura dessas
normas técnicas diretamente com a ABNT e também com a empresa Target, que fez
o convênio com o pergamum para disponibilizar as normas no sistema e ressaltou
que, no orçamento, a assinatura via empresa Target ficaria mais em conta e ainda
tem  a  possibilidade  de  disponibilização  via  pergamum  e,  que  permite  ainda  a
visualização ilimitada para docentes, discentes e servidores, mas a impressão seria
restrita a docentes. A possibilidade de se estender o uso de certas ferramentas do
Pergamum a servidores com deficiências, por meio de um projeto em andamento,
foi  mencionada.  O  colega  Rosalvio  manifestou  ceticismo quanto  à  possibilidade
dessa compra de normas técnicas ser concretada. Abordou-se a seguir a questão
da geração de GRU pelo próprio Pergamum para pagamento de multas por atraso
de material, além de questões relacionadas ao uso dos recursos provenientes do
pagamento dessas multas e do controle  dos comprovantes de pagamento pelos
setores  financeiros  nos  Câmpus.  O  colega  Rosalvio  indagou  a  seguir  sobre  o
preenchimento da GRU pelo Pergamum e a possibilidade do retorno financeiro das
multas aos Câmpus nos quais são pagas. A implementação efetiva desse esquema
deverá ser debatida entre o COREB. A colega Eliane indagou sobre a possibilidade
de se reunir o montante das multas de todos os Câmpus na Reitoria, e como usá-lo
para, por exemplo, assinaturas da ABNT, pelo que a colega Nauria afirmou não ser
possível. A questão precisa ser discutida. Outra mudança debatida no evento, ainda
segundo  a  colega  Nauria,  refere-se  ao  formato  Dublin  Core e  seu  uso  em
repositórios.  Habilitou-se  esse  formato  para  uso  no  Pergamum.  O  módulo  de
circulação  de  materiais  foi  exemplificado  logo  após,  também  apresentando
modificações  em  relação  à  tela  de  serviços  e  ao  layout.  A  possibilidade  da
impressão de carteirinhas de usuários pelo Pergamum foi em seguida mencionada.
No  último  dia,  ainda  segundo  a  colega  Nauria,  apresentaram-se  soluções



acadêmicas  desenvolvidas  pelo  Pergamum,  implantadas  inicialmente  na  própria
Pontifícia Universidade Católica do Paraná (PUCPR), como a gestão de arquivos
acadêmicos,  no  qual  o  controle  de  caixas  de  arquivos  é  executado  dentro  do
software Pergamum. Não havendo mais nada a apresentar, a reunião foi encerrada. 


